

# El Eco de Cartagena.

AÑO XXX.—NUM. 8622

DIARIO DE LA NOCHE

TELÉFONO N.º 68

PRECIO DE SUSCRICION.

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—Provincias, tres meses, 7:50 id.—Extranjero, tres meses, 11:25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes. Números sueltos 15 céntimos

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—Corresponsales en París E. A. Lorette, rue Caumartin, 6. Mr. J. Jones Faubourg Montmartre, 31, y en Londres, Fleet Street, No. 168.—A. Guizot, D. Emilio Garrido López.

**LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24.**

Miércoles 23 de Julio de 1890.

## EL FUTURO MATADERO.

V.

**QUEMADERO, SECADEROS Y MULADARES.**  
Estando terminantemente prevenido la inmediata destrucción de las reses enfermas para impedir los desastrosos efectos á que daría lugar su consumo, entre los varios medios que generalmente se emplean, sin género de duda, el más eficaz es destruirlas por el fuego y para cuando ocurra, se proyecta el cuerpo de construcción clasificado con el nombre de quemadero, que con los secaderos y muladares, se encuentra situado en el último término, adosado al muro posterior del recinto.  
La dependencia de que nos ocupamos consiste en un espacio de terreno cerrado por cuatro muros que se elevan hasta una altura conveniente.  
En la parte inferior, no existe más hueco que el de la puerta, que deberá ser de chapa de hierro, con ranuras de alto á bajo. En la parte alta, se procura facilitar la inmediata salida del humo y demás productos de la combustión, perforando todo lo posible los maderos.  
El tiro ó corriente de aire que ha de favorecer el escape de estos productos, se verificará desde el exterior, por cuatro tomas convenientemente dispuestas al nivel de la superficie del terreno, por el encañonado de la puerta, y finalmente por las doce barbacanas rasgadas en la parte alta.  
El aire del exterior, al penetrar en este recinto y calentarse, arrastrará los gases que se produzcan hacia la chimenea implantada en el vértice de la cubierta y cuando no fuese suficiente, escaparán también en gran cantidad, por el corrido de ventanas situadas bajo el alero de aquella.  
La combustión se verificará sobre una parrilla móvil de fundición, algo elevada del pavimento, lo mismo que el hogar que será de dimensiones suficientes para que puedan destruir á un tiempo dos reses de regular tamaño.  
Los materiales que se empleen en la construcción de esta dependencia, serán perfectamente incombustibles y para cualquier accidente fortuito, que pudiera ocurrir, se colocarán en sus inmediaciones dos bocas de riego.  
Los secaderos ó tendedores, consistirán en cobertizos montados sobre pilares de fábrica, con destino el de la derecha, á tendadero de pieles y el de la izquierda, á secaderos de intestinos; suspendiéndose estos restos, para que la operación se realice, en marcos ó cuadros de hierro, con movimiento de ascenso ó descenso, por medio de poleas, guarnecidos de ganchos, varillas, ó lo que se crea necesario para que la operación resulte con la mayor rapidez.  
En los extremos de estas dependencias, se proyecta la instalación bajo el suelo de dos grandes depósitos cubiertos, para muladares y cloacas; por lo tanto, el papel que han de desempeñar, consiste en recibir las secreciones que conduzcan las canales colectoras, para los usos que antes se indican, y á la vez podrán servir para depositar en ellos los residuos que no tengan aprovechamiento.

Por su misión, pues, estarán provistos estos depósitos de compuertas en sifón que eviten las emanaciones y en su limpieza periódica, se empleará la bomba aspirante que en esta localidad existe para la limpieza de letrinas.  
**RETETES URINARIOS.**—Se distribuirán convenientemente: los de servicio general, constan de dos retetes á los costados y dos urinarios al frente con robinetes y acometida de agua necesaria, para que el sistema de sifones empleados no se inutilice.  
Además de estos cuerpos de retetes, se adoptará el establecimiento de otros privados, inmediatos al laboratorio y despacho de los inspectores de carnes, á las dependencias propias de la administración y á las habitaciones que ha de ocupar el conserje ó portero.

## LO QUE COMEN NUESTROS POLITICOS.

En la cuarta serie de sus notabilísimas Conferencias culinarias publica el conocido escritor D. Angel Muro las siguientes líneas sobre el modo de alimentarse de algunos de nuestros prohombres políticos.  
Dice así el Sr. Muro:  
«Romero Robledo.—No se desayuna; le gustan mucho los huevos de todas maneras; come poco, y apenas prueba el vino, es goloso; prefiere las salsas á las carnes; fuma muchos cigarrillos, y usa tenacillas.  
Andrés Mellado.—No se desayuna; al almuerzo y á la comida toma sopa; come lo que le dan; su familia que es numerosa, le miman como á un niño; no tiene preferencias ni caprichos en la mesa; bebe bastante vino, y toma mucho café, fuma puros, buenos y muchos.  
José Canalejas.—Empieza el día con chocolate; á todos los manjares prefiere el pescado y el arroz; poco vino y mucho café; fuma por fumar.  
Alberto Aguilar.—Tan gordo y tan robusto como está y ha estado siempre, si el Estado no le pagara más que para atender á su manutención, con una peseta diaria le habrían sobrado céntimos. Con un huevo frito puede pasarse todo el día.  
Es la sobriedad y la monotonía personificada en el comer. Sota, caballo y rey. No bebe vino, come poco pan y toma dos veces café; fuma bastante, y no siempre bueno.  
Gumersindo Azcárate.—Docilísimo en el comer, toma todo lo que le dan, siempre que esté bien hecho y á la francesa; fuma muy poco, y bebe vino y café en proporción de lo que come.  
Trinitario Ruiz Capdepón.—Según confesión propia, come poco, es muy vulgar en el comer, y lo mismo le da la paella que el salmón con trufas.  
No reniega de la tierra en que ha nacido, sino en lo de la sobriedad. Fuma mucho, y no tira un cigarro así tenga ya aspecto de colilla.  
De esta afirmación puede dar fé el pedestal del candelabro derecho del salón de sesiones que D. Trinitario ha convertido en salón de espera de sus puntas de habanos.  
Bermudez Reina.—El ministro de la Guerra es un hombre de los que se dice en Andalucía que tiene facultades.  
Come y bebe mucho y bien. Los garbanzos que figuran en su mesa son los mejores que en España se crían, y el pescado el más fresco del mercado.  
Si bebe Valdepeñas, no hay otro más bu-

no; si Burdeos, será de la primera marca de Santernes en lo blanco; de Haut-Brion, en lo tinto. Toma buen café, excelente cognac, y los cigarrillos que fuma son de primera.  
López Domínguez.—Es un gourmet á carta cabal.  
Mucha afición tiene al gazpacho y á algún otro platillo de su tierra; pero la alta cocina francesa se lleva todas sus preferencias.  
El buen Burdeos y el buen Borgoña son sus vinos predilectos. Come y bebe bien poco.  
No le gusta el champagne, y después del café la copita del licor es de precepto. No fuma.  
Cristino Martos.—Otro gourmet, de los buenos, pero sacrificándolo todo al buen servicio.  
Come muy bien, bebe bastante, y en su casa se refina la culinaria. Su mesa tiene fama, y el año pasado obsequió con un banquete que Lúculo y Sardanápalo, hubieran quedado ahicados, al Dr. Quintana de Buenos-Aires, un señor que gana mucho dinero y que se lo gasta en darse muy buen trato.  
Martos tiene antojos frecuentes por algunos guisos regionales de Granada, Valencia y Toledo; pero en punto á mostos, los de las riberas del Garona, del Tarn y los de la Cote d'Or son sus vinos.  
Café, cognac y habanos á destajo, son los complementos de su alimentación.  
Enilio Castelar.—En todo es grande el ilustre orador.  
Come mucho, pero mucho, y lo come bueno y bien, porque en su posición no cabe otra cosa.  
Bebe en proporción, y no fuma.  
Cuando come habla. Tiene pretensiones culinarias, y no se le indigestan más que los discursos que no puede pronunciar.  
Práxedes Mateo Sagasta.—Muy sobrio en el comer y en el beber. Toma lo que le dan, con las reservas que le imponen sus afecciones gástricas y los disgustos de sus amigos.  
Ha dado de comer á mucha gente en su vida, y algunos, ya muy repleto el estómago, ni se acuerdan de dónde les vino el maná.  
Ocasiones ha habido en que su comedor parecía un merendero. Solo faltaba un reloj con música que tocara durante el mandibuleo de los gorriones el himno de Riego.  
Sagasta fuma mucho cigarrillo de papel de contrabando; pero Amós Salvador no lo sabe.

del griego *Georgios*, dominador subyugador de la tierra.  
Nombres latinos, recordamos, *Victor*, vencedor, *Leon Maximiliano*, el más grande; *Teófilo*, amigo de Dios, *Teodoro*, don de Dios.  
*Teobaldo*, es un nombre escandinavo, que significa á la vez Dios y amor.  
*Andrés*, quiere decir en griego, hombre; y *Carlos*, del gótico *Karl*, joven, muchacho.  
*Jacobo* vale tanto en hebreo como seductor, el que toma el sitio de otro. Desconfiad siempre de los Jacobos.  
*Alejandro*, es un nombre griego, tan antiguo que hasta su misma significación se ignora.  
*Felipe* quiere decir al que le gustan los caballos.  
*Enrique*, propietario opulento.  
Entre los nombres godos suelen citarse: *Alberto*, de noble raza; *Ratmundo*, de boca pura; *Edmundo*, de boca noble; *Eduardo*, noble guardador; *Guillermo*, el que desea casco; *Bernardo*, corazón de oso; *Luis*, el hombre franco *Klodewig*, es un ilustre nombre, que quiere decir el que conoca á los hombres; *Francisco*, el Franco; *Mauricio*, el hijo del Moro; *Rederico* significa entre los francos lo que *Salmón* entre los hebreos; *Vicco* en paz; *Gustavo*, es un nombre escandinavo que quiere decir: en el que se apoya Dios.  
En los nombres de mujeres tienen origen: *Juana*, favorita de Dios.  
*Sofía*, significa sabiduría en griego; *Margarita*, perla preciosa; *Lucía*, luz en latín; *Teresa*, la que sabe domar fieras, nombre llevado por la apasionada santa, que supone domar sus pasiones, y por una emperatriz llena de valor; *Alcida*, proviene de una preciosa flor que crece en los Alpes; el *edelweis*, que significa blancura y candidez.  
La moda impera hasta en los nombres; cuando se rendía culto á la Mitología, se puso al bautizar á algunas niñas que hoy son señoras respetables, los nombres de *Flora*, *Eglé*, *Helé*, *Eufrosina*, *Aurora*, *Cipra*, *Artemisa* y *Tepsicore*.  
Más tarde estuvieron en boga los nombres románticos *Isabel*, *Isidra*, *Ginebra*, *Mirilla*, *Inés*, *Irlanda*, *Leonor*, *Violante*, *Leonarda* y *Etelvina*.  
Hoy se ponen algunos nombres franceses como *Josefina*, *Albertina*, *Amanda*, *Amelia*, *Amalia*, *Clotilde*, *Genevra*; *Betha*, sin olvidar por eso los nombres mitológicos y los nombres de las heroínas de novela.

## Local y general

### Almanaque

Luna nueva el 17.—Cuarto creciente el 25.  
Sale sol á las 4 h. 46.—Pónese 7 h. 26.  
SANTORAL.—Santos: Meneo y Capitón mrs. Francisco Sofano, cl. y sta. Cristina vg. y mr. Vigilia. Ayuno.  
EFEMERIDES.—1405.—Nace el rey don Juan Segundo de Castilla.  
1610.—Muere San Francisco Solano.  
1704.—Los ingleses se apoderan de Gibraltar, que indebidamente retienen.  
Con datos positivos á la vista, hace bastantes días que tuvimos el gusto de hacer notar desde las columnas de *El Eco*, que apesar de encontrarnos en la estación en que el paludismo ha venido exagerando sus rigores ya en esta ciudad ya en su término municipal; en la época presente son de muy poca impor-

## Variedades.

### LOS NOMBRES

Es curioso el indagar la significación de la mayor parte de los nombres usados en Europa.  
Entre los nombres, unos proceden de las lenguas semíticas, otros de la griega, latina, slava y algunas de la gótica.  
Los nombres más gloriosos son ciertamente los de los ángeles *Miguel*, *Rafael*, *Gabriel*, emanaciones de la divinidad.  
*Miguel*, personifica la fuerza suprema. *Rafael*, la fuerza y la virtud; *Gabriel*, la fuerza creadora.  
No debía darse á las mujeres el nombre de Gabriela, por ser esencialmente masculino.  
El nombre terrestre más altivo es Jorge,